

## REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Economie (2)

Mardi 11 avril 2023

#### >> PRESSE NATIONALE



Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Sangafowa Mamadou Coulibaly, est en mission aux Émirats Arabes unis. Le membre du gouvernement est allé chercher le bateau flottant devant assurer l'exploitation du gisement pétrolier baleine au large d'Assinie. « Ce départ marque l'ultime étape vers l'entrée en production en offshore du gisement baleine. En 2021, il y a eu une découverte d'un gisement de produits pétroliers de classe mondiale. Depuis ces 20 dernières années, c'est l'une des plus grandes découvertes. Il y a eu une seconde découverte en 2022 sur le bloc adjacent au premier. Nous sommes ici pour donner le top départ au bateau qui doit aller au large de notre pays pour exporter le pétrole et le gaz associé qui a été découvert », a dit Mamadou Sangafowa. Un bateau flottant de plus de 300 m s'apprête à quitter Dubaï pour Assinie.



## TRANSFORMATION DE L'ANACARDE : LES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES APPELÉS À JOUER LEUR PARTITION

Comme les précédentes, la 4e édition du Salon international des Équipements et des Technologies de transformation de l'Anacarde (SIETTA), déroulée du 6 au 8 avril au palais de la culture de Treichville, a tenu toutes ses promesses. Représentant le Premier Ministre, Patrick Achi, Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce de l'Industrie et de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (Pme), a appelé tous les opérateurs économiques à s'investir dans la transformation de l'anacarde. « Je lance un appel pressant à l'endroit de l'ensemble des opérateurs économiques nationaux et internationaux qui hésitent encore à franchir le pas vers la transformation de l'anacarde. Des mesures de soutien ont été prises par nos différents États pour offrir les meilleures conditions pour la transformation locale de l'anacarde », a indiqué Diarrassouba Souleymane, samedi dernier lors de la cérémonie de clôture.



#### DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE ANACARDE : UN GUIDE DE TRANSFORMATION DU CAJOU LANCÉ PAR LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a procédé au lancement des guides de transformation du cajou. C'était en marge du lancement de la 4e édition du Salon international des Équipements et des Technologies de la transformation de l'Anacarde (SIETTA). À en croire le ministre, l'Afrique produit 62 % des noix de cajou dans le monde et transforme environ 10 % de la récolte. Ce guide a été élaboré en partenariat avec le Gouvernement ivoirien, notamment le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, le Conseil du coton et de l'Anacarde, l'Alliance africaine du cajou, et les partenaires privés dans la transformation et les acteurs œuvrant à améliorer la performance de la filière anacarde en Afrique.



## AUTOSUFFISANCE EN VIANDE : SIDI TOURÉ LANCE LE PROJET "PRO-BOVINE" DE 9 MILLIARDS FCFA

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a procédé le vendredi 07 avril 2023, à la station de Panya à 17 km de Boundiali, au lancement du Projet de production bouchère bovine (PRO-Bovine). Financé par le Gouvernement à hauteur de plus de 9,723 millions FCFA, ledit projet est une composante des 23 projets majeurs initiés par le Ministère au cours de l'année 2023. L'objectif étant d'assurer « la couverture des besoins nationaux en viande par la production à travers l'amélioration génétique, afin d'augmenter les revenus des populations rurales et renforcer la résilience des communautés tributaires de l'élevage en Côte d'Ivoire ».

Société (2)



## EMPLOYABILITÉ : LE GOUVERNEMENT VEUT INSÉRER PLUS D'UN MILLION DE JEUNES ENTRE 2023 ET 2025

Le gouvernement ivoirien veut résoudre le problème du chômage des jeunes. C'est d'ailleurs ce qui justifie la consécration de l'année 2023 à la jeunesse par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, à l'occasion de son adresse à la nation le 31 décembre dernier. Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, cheville ouvrière de cette politique du gouvernement, est à pied d'œuvre afin de traduire en acte cette mission. Le membre du gouvernement a indiqué que dans le cadre de cette politique, ce sont plus d'un million de jeunes ivoiriens, répartis sur toute l'étendue du territoire national, qui seront insérés dans la vie professionnelle sur la période 2023-2025. Ce sont 1 118 milliards de FCFA qui ont été mobilisés par le gouvernement pour une cible de jeunes estimés à 1,5 million, a appris le ministre. Pour l'année 2023 l'objectif assigné, précise-t-il, est de 600 000 jeunes avec un portefeuille de 360 milliards de FCFA.



#### ABOBO/ CONSTRUCTION DU TRIBUNAL ET DE L'AGORA : KANDIA CAMARA S'IMPRÈGNE DE L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

La ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, maire d'Abobo, Kandia Kamissoko Camara, s'est imprégnée de l'état d'avancement des chantiers du Tribunal de première instance au quartier Bc et de l'Agora à Akéikoi. Cela, le vendredi 7 avril 2023. Au Palais de justice, première étape de la visite, Kandia Camara a fait le tour des réalisations. Elle a exprimé sa satisfaction pour la bonne exécution des travaux. Après le Tribunal, cap a été mis sur l'Agora. Selon Koné Ousmane, superviseur du chantier, les travaux dans ce centre culturel et socio sportif étaient à 90% d'avancement. L'Agora comprend des terrains de football, de basketball, de handball, un dojo... L'inauguration est prévue le 12 mai prochain.



#### HAUT-SASSANDRA/ 2E ÉDITION DE DIMANCHE DE SOLIDARITÉ : L'ÉTAT OFFRE PLUS DE 66 MILLIONS À 1010 FAMILLES VULNÉRABLES

L'État de Côte d'Ivoire à travers le Ministère de la Solidarité continue d'apporter de la joie dans les cœurs des populations ivoiriennes. Mieux, les familles en situation de précarité ne se sentent désormais pas oubliées. La preuve, la 2e édition de Dimanche de la solidarité s'est tenue dans la cité des antilopes où 1010 familles vulnérables ont bénéficié des vivres et des non vivres. C'est plus de 66,8 millions de FCFA qui ont été injectés dans ce projet. Avant la grande cérémonie tenue au centre culturel de Daloa où 500 personnes ont reçu leurs dons, la ministre Belmonde Dogo et sa délégation dont le ministre Mamadou Touré se sont rendus dans quelques villages du département où des familles vulnérables ont été identifiées.



#### LANCEMENT OFFICIEL DE L'ACADÉMIE DES FEMMES / LA MINISTRE ANNE DÉSIRÉE OULOTO : « CETTE INITIATIVE OFFRIRA DE L'ESPOIR AUX FEMMES »

Après 5 ans de maturation, l'Académie des femmes pour l'autonomisation, l'entrepreneuriat et le leadership a été officiellement présentée, le jeudi 06 avril 2023 Abidjan-Cocody, en présence de plus de 500 femmes. La ministre de la Fonction publique, en sa qualité de présidente du Conseil régional du Cavally, représentait le président de l'Assemblée des régions et districts de Côte d'Ivoire (Ardci), Dr Eugène Aka Aouélé, à cette cérémonie. Elle a soutenu que cet outil, précieux à ses yeux, permettra d'apporter une réponse aux attentes des femmes des zones urbaines et rurales. « J'ai bon espoir que cette initiative offrira de l'espoir aux femmes. Nous devons être solidaires. La plateforme est née. Il faut la soutenir pour qu'elle puisse aider les femmes de Côte d'Ivoire », a invité la ministre de la Fonction publique.

Culture (2)



## TOURISME ET HÔTELLERIE : LES MINISTRES DES 15 ÉTATS DE LA CEDEAO ADOPTENT DE NOUVEAUX TEXTES

Le ministre ivoirien du Tourisme, Siandou Fofana, a pris part, le 7 avril 2023, à Lomé (Togo), aux côtés de ses pairs en charge du Tourisme de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), à la réunion ministérielle pour l'adoption et la validation sectorielle des textes réglementaires des Établissements d'hébergement touristique au sein de l'espace communautaire. Après quatre jours d'intenses travaux, des experts ont réfléchi puis adopté, selon nos sources, les textes régissant les établissements d'hébergement dans les 15 États-membres (anglophones, francophones et lusophones) de la région Ouest-africaine. Le ministre ivoirien du Tourisme a été très actif à ces assises qui ont permis de déboucher sur un aggiornamento du cadre juridique et réglementaire de l'hôtellerie dans l'espace communautaire.

Sport 🕑



### DIMBOKRO/ INFRASTRUCTURES SPORTIVES : UN COMPLEXE DE PLUS DE 500 MILLIONS FCFA POUR LA JEUNESSE

La jeunesse de Dimbokro va bénéficier dans quelques mois, d'un Complexe sportif multifonctionnel de dernière génération offert par le gouvernement et le trésor français. La pose de la première pierre de ce joyau a été effectuée vendredi 7 avril 2023 par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, annonce une note du Ministère des Sports.



## CAN 2023 / NOMINATION DES STADES : LAURENT POKOU DANS LE CERCLE DES IMMORTELS

"L'homme d'Asmara", Laurent Pokou, fait désormais partie du cercle restreint des immortels. La raison, le stade de football de la ville de San Pedro qui abritera des rencontres de la Coupe d'Afrique des nations 2023 a été baptisé de son nom. Célèbre attaquant des Éléphants et ex-meilleur buteur de l'histoire de la Can avec 14 buts, Laurent Pokou a été honoré par le gouvernement ivoirien à l'occasion de la pose de la première pierre de l'Agora de Dimbokro, le vendredi dernier. L'annonce a été faite par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. C'est toute une reconnaissance qui a été faite à l'endroit de l'ancienne gloire du football ivoirien pour son apport à la Côte d'Ivoire. Outre le stade de San Pedro, cinq autres stades accueilleront le plus grand évènement sportif du continent du 13 janvier 2024 au 11 février 2024. Il s'agit des stades Charles Konan Banny (Yamoussoukro), du nouveau stade olympique Alassane Ouattara (Ebimpé), du stade rénové Félix Houphouët-Boigny (Abidjan), du stade de la Paix (Bouaké) et du stade Amadou Gon Coulibaly (Korhogo).



## CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT ANNONCE LA SUSPENSION DE LA HAUSSE DES TARIFS DES « DATAS »

En Côte d'Ivoire, le gouvernement a annoncé, hier, lundi 10 avril au soir, la suspension de la hausse des tarifs des données mobiles. Depuis le 7 avril, les trois opérateurs de téléphonie, qui dominent le marché, avaient décidé de diminuer le volume de data des paquets 4G, tout en augmentant leur prix. Les discussions doivent donc reprendre entre tous les acteurs concernés, avec un paramètre en tête : « Trouver un équilibre » pour le secteur de la téléphonie, qui connaît une « tendance baissière » tout en « prenant compte des intérêts des Ivoiriens », résume le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly.

#### **>>>**

#### **VU SUR LE NET**





#### DISTRICT DES MONTAGNES : L'AXE BIANKOUMA-SIPILOU FAIT PEAU NEUVE

Les routes de l'Ouest se transforment avec les nombreux travaux entrepris par l'État pour renforcer les routes interurbaines sur l'ensemble du territoire national. Daloa, Duékoué, Bangolo, Logoualé, Man... le bitume s'étire. Relier les différentes villes se fait désormais avec aisance, au grand bonheur des populations et des automobilistes. Des vrombissements dans un va-et-vient incessant de pelleteuses. Les gros engins sont de retour sur l'axe Biankouma-Sipilou, dans la région du Tonkpi, dans l'Ouest ivoirien. Ce tronçon est réputé pour le calvaire qu'il inflige, depuis de longues années, aux personnes qui l'empruntent. Les travaux pour le bitumage de cet axe long d'environ 70 Km, ont effectivement repris. (Source : CICG)





# ACCÈS À L'INFORMATION ET AUX DOCUMENTS PUBLICS : LA COMMISSION D'ACCÈS À L'INFORMATION D'INTÉRÊT PUBLIC ET AUX DOCUMENTS PUBLICS (CAIDP) AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" LE MARDI 11 AVRIL 2023

"La Commission d'Accès à l'Information d'intérêt public et aux Documents publics" (CAIDP) sera au menu de la tribune d'échanges et d'information du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), dénommée "Tout savoir sur" (TSS), ce mardi 11 avril 2023 à 15H00. Cette conférence de presse, qui se tiendra au Centre de Production du Projet SIGFU, sis à la Cité administrative au Plateau, sera retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. Souleymane Bamba, directeur des Affaires juridiques et du Contentieux de la CAIDP, est l'invité de ce rendez-vous digital hebdomadaire. Il apportera des réponses à ces questions, ainsi qu'à celles des journalistes et des internautes. (Source : CICG)



## TOURISME, TRANSPORT ET SPORT : LE GOUVERNEMENT PRÉVOIT L'INSERTION DE 90 000 JEUNES EN 2023

Quatre-vingt-dix mille (90 000) jeunes seront insérés dans les secteurs du tourisme, des BTP, du commerce, du Transport et du Sport au cours de l'année 2023. L'information a été donnée par le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, le lundi 03 avril 2023 au cours de l'émission RTI 1 reçoit. (Source : CICG)



## JOURNÉE MONDIALE DE LA SANTÉ : LE MINISTRE PIERRE DIMBA PARLE DE LA VICTOIRE DE L'OMS EN CÔTE D'IVOIRE ET PRÉSENTE LA POLITIQUE IVOIRIENNE POUR LA LUTTE CONTRE LES MALADIES ÉMERGENTES

L'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) en Côte d'Ivoire a célébré, le vendredi 7 avril 2023, à Sofitel Hôtel Ivoire, à l'occasion de la Journée Mondiale de la Santé, ses 75 ans de service pour l'amélioration de la santé publique. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, représentant la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, par ailleurs, marraine de la rencontre, a présidé cette cérémonie. Le ministre de la "vie" a félicité l'OMS Côte d'Ivoire pour son succès à travers son appui technique, matériel et financier pour l'amélioration de la santé publique permettant d'éradiquer certaines maladies telles que le tétanos néonatal, le ver de guinée, la poliomyélite, l'oncocercose, la trypanosomiase humaine africaine qui sévissaient dans les pays. Mais aussi un appui en permanence qui contribue efficacement à la lutte contre des maladies et diverses épidémies. Notamment le VIH-SIDA, la lèpre, la rougeole, l'Ebola et la COVID-19... (Source : CICG)



#### UNE USINE CLANDESTINE DE FABRICATION DE BOISSONS DÉMANTELÉE : 7 PERSONNES AUX ARRÊTS

La sous-Direction de la Répression des fraudes du Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, a procédé à la saisie de plusieurs bouteilles vides suspectes de boissons alcooliques. Cette opération a été menée le vendredi 07 avril 2023, dans une cour dans la Commune de Treichville à Abidjan. Sept (7) personnes suspectées ont été mises aux arrêts en attendant la suite des investigations.





#### CÉLÉBRATION DE LA PÂQUE : LES CHRÉTIENS EXHORTÉS À ESPÉRER EN LA VIE ÉTERNELLE

La communauté chrétienne du monde a célébré la fête de la Pâque, qui marque la résurrection de Jésus Christ. Les fidèles catholiques de la paroisse Saint Pierre d'Anoumabo ont également célébré cette solennité chrétienne ce dimanche 9 avril 2023 à Marcory. Cette célébration s'est particulièrement traduit par des chants et danses à la gloire de Dieu. Au cours de son homélie, le curé de la paroisse, Apkossan Apkossan Stanislas a exhorté ses paroissiens à ne pas avoir peur de la mort mais à espérer en la vie éternelle.



AGENCE DE PRESSE

Société 🕑

L'OIT ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 250 CANTINES SCOLAIRES EN CÔTE D'IVOIRE



L'organisation internationale du Travail (OIT) "entend construire 250 cantines en Côte d'Ivoire, sur quatre ans, pour participer de façon active à la politique d'alimentation scolaire dans le pays". Le conseiller technique principal de la représentation de l'OIT en Côte d'Ivoire, Minorou Ogasawara, a livré l'information, mercredi, lors d'une séance de travail avec les responsables de la Direction des cantines scolaires (DCS), à Abidjan.



#### UNE UNITÉ INDUSTRIELLE DE CONDITIONNEMENT DE GAZ BUTANE DÉMANTELÉE À ABOBO

L'escadron 1/1 d'Agban de la gendarmerie nationale a mené une opération de démantèlement d'une unité industrielle de conditionnement de gaz butane à Abobo Plateau-Dokui. Cette opération des éléments de la « maréchaussée » s'est déroulée, samedi 8 avril 2023, et a permis de mettre fin aux pratiques illégales dans le commerce du gaz domestique. Au cours de cette action, deux individus ont été interpellés et mis à la disposition de la Brigade de gendarmerie d'Abobo pour enquête.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels













+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicq.qouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale